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ATA DA REUNIÃO N° 038/2021 DA PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER. Realizada, telepresencialmente, no dia 30 de 2 

Julho de 2021, em segunda chamada às 14h:15min. A Secretaria Executiva participou da Casa 3 

dos Conselhos, com o endereço na Rua Antônio Pinto Coelho, n°47, Bairro Sobradinho, no 4 

Município de Lagoa Santa/MG, e os demais participantes relacionados a seguir, pelo link da 5 

plataforma Google Meet. Representantes da Sociedade Civil: 1. Mariana Pimenta - 6 

Organização de Apoio e Defesa à Mulher; 2. Nanci Alves - Organização de Apoio e Defesa à 7 

Mulher. Representantes Governamentais: 1. Lucimeire Kotsubo – Referência Técnica 8 

(Centro de Referência Especializado de Atendimento à Mulher); 2. Thaynna Merian Reis 9 

Maciel – Assessoria Jurídica; 3. Laura Ogondo Viana – Assessoria Jurídica. Sobre a pauta: 1. 10 

A eleição da Mesa Diretora deste Conselho; 2. Retorno para a Secretaria Executiva sobre a 11 

organização do Edital e Chamamento Público conforme discutido na última Plenária nº037 no 12 

dia 25 de Junho de 2021; 3. Necessidade sobre as devidas alterações na Lei nº4.128/2018, no 13 

que se refere à composição do CMDM correspondendo a Resolução nº 001/2021; 4. Assuntos 14 

Gerais: a) Apresentação dos novos indicados governamentais completando as vacâncias da atual 15 

gestão do CMDM: Secretaria Municipal de Saúde – Renata de Fátima Silva Cordeiro 16 

(Suplente); Assessoria Jurídica: Thaynna Merian Reis Maciel (Titular)  e  Laura Ogando 17 

Viana (Suplente); b) Audiência Pública Eletrônica sobre o PPA – Plano Plurianual Municipal 18 

para o exercício de 2022 a 2025 e da LOA – Lei Orçamentária Anual / 2022. Desenvolvimento: 19 

Dada a Confirmação no grupo do CMDM pelo Whatsapp, houve uma mudança de data das 20 

Plenárias que passou da última Segunda-feira do mês às 09:00, para a última Sexta-feira do mês 21 

às 14:00. A reunião se iniciou com o primeiro ponto da pauta referente à eleição da Mesa 22 

Diretora, sobre o qual foi decidido que ficará para a próxima Plenária por, ainda, não haver 23 

quórum suficiente nesta plenária. Seguido desse primeiro ponto de pauta, foram dadas as 24 

saudações de boas-vindas às novas representantes da Assessoria Jurídica, correspondendo ao 25 

ofício CMDM, que foi encaminhado solicitando novas indicações: Srª Thaynna Merian Reis 26 

Maciel (Titular) e Srª Laura Ogondo Viana (Suplente). Prosseguindo para o segundo ponto de 27 

pauta, a Vice – Presidente, Srª Mariana Pimenta, sugeriu que seja criada uma Comissão para 28 

tratar dos assuntos referentes à organização do Edital e do Chamamento Público. Dada a 29 

discussão referente a esse assunto, as Conselheiras Nanci Alves e Thaynna Maciel se 30 

dispuseram em compor esta Comissão; completando, Srª Thaynna Maciel ressaltou não ter 31 

conhecimento técnico da área, mas que irá contribuir com a análise do texto jurídico. A 32 

Assistente Social Jacqueline, esclareceu que no site da prefeitura tem modelos de editais que 33 

podem ser analisados e alterados para serem utilizados; também sugeriu que fosse formalizado 34 

convite para chamar pessoas capacitadas para compor a Comissão, como trabalhadores da área, 35 

desde que tenham experiência que os permita realmente  contribuir com o tema, pois, se faz 36 
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necessário que  a Comissão estude o processo de elaboração deste edital. Em resposta, a Srª 37 

Lucimeire Kotsubo, ressaltou não ter disponibilidade para contribuir com a Comissão. 38 

Aproveitando a fala de srª Lucimeire e de Srª Mariana quanto a fazer contatos telefônicos com 39 

os Conselheiros ausentes, a Assistente Social Jacqueline concordou e solicitou apoio da Mesa 40 

Diretora do CMDM, de modo que a Secretária do Conselho contribua com tais contatos, 41 

auxiliando a Secretaria Executiva e reforçando junto aos Conselheiros o significado do 42 

Conselho, inclusive com os suplentes; a Assistente Social Jacqueline, ainda afirmou que a 43 

Secretaria Executiva faz os encaminhamentos via grupo de whatsapp e e-mail, mas o retorno 44 

por parte da maioria dos Conselheiros não está satisfatório. Em resposta, a Vice – Presidente, 45 

Srª Mariana Pimenta, informou que antigamente era feito a convocação para a reunião e um dia 46 

antes era feito uma ligação aos Conselheiros para confirmarem sua participação. A Assistente 47 

Social Jacqueline ressaltou ser importante a Mesa Diretora do CMDM, trabalhar juntamente 48 

com a Secretaria Executiva para que sejam realizadas essas ligações. Em resposta, Srª 49 

Lucimeire Kotsubo se responsabilizou em fazer o contato com os Conselheiros para a 50 

confirmação da presença de todos; informou ainda, que irá solicitar aos membros do Conselho, 51 

que identifiquem seus números no grupo do whatsapp para ajudá-la a fazer o contato. A 52 

Conselheira Srª Nanci Alves sugeriu que seja realizada uma pesquisa com todos os membros 53 

para ser definido o melhor dia e horário das reuniões. Em resposta, Srª Lucimeire Kotsubo 54 

informou que já foi feito uma consulta para essa verificação, assim as Plenárias passaram a 55 

serem realizadas nas sextas-feiras às 14:00; completando, se prontificou em fazer um 56 

levantamento de participação dos Conselheiros para a nova data da Plenária do CMDM. 57 

Prosseguindo para o terceiro ponto da pauta, a Assistente Social Jacqueline Borges, prestou os 58 

devidos esclarecimentos sobre a XIV Conferência Municipal, destacando a importante 59 

participação dos Trabalhadores do SUAS, que manifestaram publicamente o interesse de 60 

participarem das reuniões dos Conselhos Municipais, ainda destacou que, na data de 26 de Julho 61 

de 2021, compartilhou com os membros dos quatro Conselhos Municipais (CMAS, CMI, 62 

CMDCA e CMDM), os seguintes itens: Revisão dos calendários de reuniões, considerando 63 

que os Conselheiros devem confirmar as datas que realmente lhe são possíveis participarem, 64 

pois, tem sido frequente a não realização de reuniões de Comissões por dificuldades 65 

apresentadas pelos Conselheiros no dia da realização das mesmas; e, Revisão das leis 66 

municipais, respectivas a cada Conselho, que dispõem sobre suas criações e 67 

composições, para fins de incluir a representatividade de Trabalhadores do SUAS, pois, o que 68 

há são representantes dos profissionais liberais e não especificamente dos Trabalhadores do 69 

SUAS, que se organizaram como Entidade da Sociedade Civil, fundamentando-se na Norma 70 

Operacional Básica - NOB-SUAS; oportunamente, ressaltou que quando o CMDM se organizar 71 

para a alteração da Lei nº 4.128/2018, também terá de ser observado a composição paritária; 72 
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ainda, no mesmo ponto, Srª Lucimeire solicitou esclarecimentos sobre a representatividade dos 73 

Trabalhadores do SUAS no atual trabalho que o Conselho precisa desenvolver em relação o 74 

Chamamento Público das Entidades da Sociedade Civil para compor a futura gestão do CMDM; 75 

em resposta, a Assistente Social Jacqueline esclareceu que os Trabalhadores do SUAS não são 76 

incluídos no Chamamento Público porque não estão concorrendo vaga com outras Entidades, 77 

pois, já são organizados em fórum próprio – assim, mediante alteração da Lei que dispõe sobre a 78 

criação e composição do CMDM, os incluindo na composição da sociedade civil, os 79 

trabalhadores do SUAS terão voz e voto no Conselho. Finalizando, Srª Lucimeire Kotsubo 80 

retomou a questão das ausências dos Conselheiros, destacando que desde o início de sua 81 

participação no CMDM, as reuniões não estão tendo quórum; em resposta, a Assistente Social 82 

Jacqueline, afirmou que as ausências são anteriores ao seu início no Conselho e que, 83 

constantemente, são encaminhados ofícios ou C.I’s às Secretarias governamentais, justificando 84 

novas indicações, ainda, oportunamente, ponderou que com a participação dos Trabalhadores do 85 

SUAS no Conselho, eles podem contribuir com uma melhor otimização das participações dos 86 

demais Conselheiros. A Assistente Social Jacqueline também ponderou sobre a possibilidade 87 

dos contatos telefônicos com os Conselheiros contribuírem para mudar essa realidade. 88 

Encerrando, Srª Mariana Pimenta retornou a alguns esclarecimentos sobre as mudanças das 89 

representatividades neste Conselho, considerando a  Resolução nº 001/2021, e informou que  a 90 

Polícia Militar, estava como representante da Sociedade Civil, passou para Representante 91 

Governamental. Nada mais foi discutido, assim a presente ata será lavrada com a assinatura dos 92 

participantes.  93 

Jacqueline Borges (Assistente Social/ Secretaria Executiva) _____________________ 94 

Bruna Bárbara (Estagiária de Serviço Social/ Secretaria Executiva) ________________ 95 

Mariana Pimenta ____________________________________ 96 

Nanci Alves ________________________________________ 97 

Lucimeire Kotsubo ___________________________________ 98 

Thaynna Merian Reis Maciel ____________________________ 99 

Laura Ogondo Viana __________________________________ 100 


